

令和5年第6回教育委員会定例会 会議録

日 時 令和5年6月26日(月曜日)午後1時30分～午後2時40分

場 所 北栄町役場 第1委員会室

出席者 笠見隆志教育長、徳岡幸裕委員、竹信純一委員、岡崎しづみ委員、吉田由香里委員(欠席)

説明等の出席者 中原教育総務課長、前田生涯学習課長、田中図書館長、渡辺中央公民館長
西村参事、山口指導主事、奥田室長、福田室長

(開会)	午後1時30分
教育長	第6回教育委員会定例会を始めます。
	2 会議録署名委員の指名をお願いします。
事務局	徳岡委員と竹信委員をお願いします。
教育長	3番の行政報告に移ります。
	(資料にて説明)
	行政報告は以上です。質疑応答に移りたいと思います。
	皆さんより何かご意見・質問はございますか。
竹信委員	生涯学習課で来年度が中部地区少年少女のつどいが北栄町担当だという事ですが、どのような募集の仕方を考えておられますか。
事務局	チラシとHPを予定しております。
竹信委員	チラシとHPで集まりそうですか。
事務局	今迄はそれで集まっておりましたし、全体で枠がありますのでたくさん集まりすぎると抽選をしないといけなくなります。今年度は少し少ないと言いましたが毎年10名程度だったのが7名だったという事で決して少なすぎるという事ではありません。
竹信委員	1市4町全体の規模はどの程度ですか。目標としては100から150名程度とか。
事務局	社会教育の担当の方と倉吉ライオンズクラブのボランティアさんの協力のもとに行っている事業ですのでたくさん集まりすぎると運営しきれなくなりますので私が知っている限りですと100名を超えた事は無いように思います。
竹信委員	内容にもよるでしょうが昔は200名と集まっていたこともありましたので。
事務局	近年は大体今年と同じような人数でさせて頂いてます。ただ生涯学習課の担当しています事業が6月に多いもので今後は時期も検討しながら行っていこうと考えております。
教育長	その他ご質問等ございますでしょうか。(なし)
	図書館についていかがでしょうか。
岡崎委員	レールトイの企画が12月28日の年末になっておりますが、図書館は何日までされているんですか。
事務局	12月28日までです。
岡崎委員	結構ギリギリまでされているんですね。
事務局	今年は月の第4木曜日に蔵書整理をしている関係で丁度休館日なんです。ただ休館日でない日に行ってしまうと通常利用される方との兼ね合いがありまして、この日を設定させて頂きました。
岡崎委員	分かりました。
教育長	ぬいぐるみのお泊り会っていうのをどこかから聞いたのですが。
事務局	はい。北栄町も8月に企画しております。募集期間等また詳しくは町報に掲載予定です。

教育長 その他ご質問等ございますでしょうか。(なし)
中央公民館についていかがでしょうか。

竹信委員 人が集まる企画として最近ではあまりしなくなった杵と臼を使った餅つきなどしたら子ども達は喜んで来ると思いますので今後そのような昔の体験が出来るような企画をしてもらえると人もあつまってくると思います。

事務局 ご意見ありがとうございます。公民館企画では昔の体験ですと風を作ってあげるような事もしております。また北条地区ではあつまらいや北条の方がもち米の田植え体験から収穫・餅つきまでをされています。今後は公民館として取り入れられることは取り入れて集客に努めていければと思います。

徳岡委員 体験型の企画として子どもだけでもいいですがやっぱり親を巻き込んで親と子が話や体験をするのが大切だと思います。体験型のボランティアで出ている人から子どもだけ来て親はくらせん。っていう話を聞きますのでぜひ親子で参加するような企画の検討をお願いしたいです。

事務局 確かに親子で参加するようなものはありませんので協議していきたいと思います。

事務局 最近行った事業として子どもを対象にしたものだったのですが、保護者に付き添いもしてもらおうと受付をるところから保護者がしてしまって子どもの体験の妨げになることを体感したばかりです。事業によっては趣旨・目的があります。線引きが難しい所ですが運営側・ボランティアさんはそれを把握したうえで関わっていく事が大事だと思います。

徳岡委員 そうですよ。親子で参加にばかり気持ちがありましたが、企画の趣旨・目的がありますよね。それを保護者も把握・理解しないとイケませんね。

事務局 はい。まさしく最近行った事業でそれをひしと感じましたので、参加してもらうからには運営・保護者共に共有していかないといけなかったと反省点でありましたので今後気を付けていきたいと思っております。

教育長 その他ございますか。

岡崎委員 北栄文芸を見させて頂いたのですが小・中学生作品はやっぱり学校の先生が選んで出されているんですかね。というのも見る方としては子どもや孫が載ると嬉しいんですよね。で購入に繋がると。更にそれが載った本人も嬉しくなると今後の創作意欲にも繋がると思いますのが小・中学生の一般投稿ってないですよ。

事務局 今は学校を通じてしか無いですね。そもそも一般投稿というのがありませんでしたので。

岡崎委員 何が言いたいかと言いますと学校のみを窓口とするだけでなく新規で広く受けて載せる事で創作意欲から購買までのいいサイクルが出来るのではないかと。

事務局 小・中学生の作品が増える事は良い事だと思いますので今後も積極的に働きかけを行っていこうと思います。

教育長 その他ございますか。(なし)
無いようですので行政報告は以上とさせていただきます。
4 議案へ移りますが事務局より議案はありません。
5 協議事項へ入ります。
令和5年度教育委員視察研修について

事務局 (資料にて説明)

教育長 皆さんよりご意見・質問はございますか。

竹信委員 実施する方向で進めて頂いたらいいと思います。

教育長 では実施の方向でテーマの提案はございますか。

竹信委員 実施出来なかった前年度のテーマに不登校対策とありますが、対策ではなく予防的な啓発に取り組みについてはどうかなど。

徳岡委員 社会教育の事や図書館の関係も見学できればと思います。
事務局 公用車で8名程度で出かけますので行ける範囲で視察候補地の情報収集をしておきます。
教育長 6の報告へ入ります。
事務局 北条中学校の制服変更検討状況について
教育長 (資料にて説明)
徳岡委員 皆さんより質問はございますか。
事務局 移行期間が長いように感じますがこんなもんですかね。
教育長 詳しくは確認しておりませんが、兄弟児や譲り受けている制服の利用を想定されての事ではないかと思
事務局 います。
岡崎委員 新しい制服の方が安くなるんですか。
事務局 若干。細かい数字までは今資料がないのですが、男子の学生服が高いようです。女子の方が男子より
教育長 安いです。
事務局 A L Tの再任用辞退について
教育長 (資料にて説明)
事務局 6月議会一般質問答弁について
教育長 (資料にて説明)
事務局 以上で報告を終わりたいと思います。

7 その他

次回の日程は、第7回定例会 7月26日(水) 13時30分から

以上で第6回教育委員会定例会を終了します。

午後2時40分

令和 年 月 日

会議録署名委員

会議録署名委員